

COSTAS SIMITIS FUE ELEGIDO PREMIER:

# “Excelente Tecnócrata” Gobernará a Grecia

● Se espera que, gracias a su excelente desempeño en numerosos ministerios, emprenda una política estable y modernizadora.

ATENAS, 18 (REUTER, EFE, AP).— Costas Simitis, un tecnócrata y reformista del gobernante Movimiento Socialista Panhelénico (PASOK), fue elegido hoy Primer Ministro de Grecia para suceder a Andros Papandreu, quien renunció esta semana por motivos de salud.

Su nombramiento quedó definido en la segunda vuelta de los comicios internos de su partido. En la primera, tanto él como Akis Tsohatzopoulos —el gran favorito de los últimos días— obtuvieron 53 votos. En cuanto a los otros dos contendores, Gerassimos Arsenis e Ioannis Haralambopoulos, fueron eliminados porque no alcanzaron el mínimo umbral, informó el presidente de este conglomerado, Dimitris Beis.

En la ronda decisiva, Simitis se ganó el voto de 86 de los 167 diputados pertenecientes al grupo parlamentario del Partido Socialista griego (PASOK). A su vez, el economista y actual ministro del Interior sólo reunió 75 votos. Hasta el último momento, la mayoría de los observadores de Atenas creía que él se convertiría en el ganador.

A los 59 años, el nuevo Primer Ministro se ha convertido en uno de los políticos más populares de Grecia. Esto, sumado a su cercanía con Papandreu, lo perfilaron desde un principio como un candidato relevante. Ahora se le considera el líder más idóneo con vistas a las próximas elecciones, que se realizarán a fines de 1997.

Luego de su nombramiento, el nuevo premier recibirá de parte del Presidente heleno, Costis Stephanopoulos, un mandato para formar gobierno. A continuación, y en un plazo no superior a 30 días, el Parlamento lo confirmará a través de un voto de confianza.

## REFORMISTA

Costas Simitis es partidario de realizar una reforma en el Movimiento Panhelénico Socialista. Se espera que implemente una reestructuración del gabinete designado por Papandreu, la que no afectará a los ministerios de economía y de finanzas.

En sus primeras declaraciones públicas, Costas Simitis rindió inmediatamente un homenaje a su predecesor. También se dirigió esta noche al centro cardiológico Onassio, donde permanece internado desde el 20 de noviembre Papandreu. Antes de su visita al enfermo ex Premier, Simitis indicó que “unidad, renovación, victoria” serán “las tres palabras claves que guiarán nuestro trabajo”, aseguró. Al pedirle un comentario

sobre la elección, manifestó que fue un “momento fuerte” para el porvenir del PASOK.

El nuevo premier tendrá como tarea primordial la resolución de cinco grandes temas de interés para el país: Macedonia, Chipre, Turquía, Europa y la economía. Sin duda, éste último es el tema que más preocupa a los helenos. Pero confían en que el nuevo Jefe de Gobierno, mentor del primer plan de austeridad del equipo socialista, prosiga con el saneamiento de la economía, exigida por el plan de convergencia europeo. Por lo tanto, se espera que refuerce la lucha contra el fraude fiscal y que elimine las costosas prácticas populistas de su predecesor.

## CURRICULUM DEL VENCEDOR

El nuevo jefe de gobierno griego figura entre los pocos altos dirigentes del PASOK que, en los últimos meses, criticaron duramente la política de Papandreu. Con anterioridad a su nombramiento, el último cargo público que desempeñó fue el de ministro de Industria. De hecho, se le considera muy bien preparado en materia de economía, lo que le significó el mote de “excelente tecnócrata”.

Simitis realizó sus estudios superiores en Alemania y el Reino Unido. En los años de exilio, durante la dictadura de los Coronales (1967-1974), se integró en el Movimiento Panhelénico de Liberación (PAK). Este, luego de la restauración de la democracia, se convirtió en el cofundador del actual Movimiento Socialista Panhelénico. Bajo la primera administración de este partido (1981-1985), asumió la cartera de Agricultura.

En el mismo año, fue nombrado ministro de Economía en sustitución de Arsenis. Desde entonces destacó por su política económica austera, que derivó en una prolongada estabilidad. Dimitió en 1987 por la serie de obstáculos que, paradójicamente, le ponía el Gobierno.

Al cabo de seis años, asumió la titularidad del Ministerio de Industria y Comercio. Abandonó el cargo 1995, después de que el Ejecutivo criticara su labor en la fallida venta del mayor astillero estatal. También se distanció del Comité Ejecutivo de su colectividad.

Desde 1993, cuando el PASOK obtuvo su tercera victoria electoral, Simitis ha criticado sin aprensiones al partido. En su opinión, éste necesita modernizarse. Sus tendencias renovadoras le significaron un emparentamiento con la fracción centroizquierdista del movimiento.